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A股再添影视新军

海润影视25亿借壳申科股份

证券时报记者 马玲玲

“潜伏”着包括孙丽（曾用名孙俪）

在内多位明星股东的海润影视， 首次

公开募股（

IPO

）折戟后拟通过借壳曲

线上市， 借壳对象正是浙江的申科股

份（

002633

）。 申科股份今日起复牌。

今日，申科股份发布重组方案，公

司拟将除募集资金余额以外的全部资

产和负债置出， 并拟以发行股份方式

收购置入海润影视

100%

股权。 经协

商， 该股权作价为

25.22

亿元， 扣除

2.94

亿元的置换部分， 剩余差额部分

22.28

亿元由申科股份发行股份购买。

该项交易完成后， 申科股份将持

有海润影视

100%

股权， 主营业务将

由滑动轴承生产销售转变为电视剧制

作发行， 申科股份控股股东及实际控

制人将由何全波及何建东父子变更为

刘燕铭。届时，刘燕铭将持有申科股份

23.74%

的股权，原实际控制人合计将

持有

19.7%

的股份。

根据方案， 申科股份拟将除募集

资金余额以外的全部资产和负债作为

拟置出资产， 整体作价为

4.45

亿元。

其中，拟置出资产中等值

2.94

亿的资

产和负债与刘燕铭等

50

名交易对方所

持海润影视

100%

股权的等值部分进行

置换，剩余部分价值

1.51

亿元将全部出

售给何全波， 后者以现金方式向申科股

份支付。

申科股份表示， 拟置入资产与拟置

换资产之间的差额部分， 由公司向刘燕

铭等

50

名交易对方发行股份购买。发行

价格为

8.28

元

/

股， 合计发行数量为

2.69

亿股。方案显示，截至

2013

年底，海

润影视总资产为

13.985

亿元，净资产为

7.587

亿元，

2011

年度

~2013

年度分别

实现营业收入

3.58

亿元、

3.58

亿元和

6.24

亿元，净利润分别为

2574.93

万元、

2079.36

万元和

1.31

亿元。

根据《业绩补偿协议》，补偿义务人

承诺，拟置入资产

2014

年

~2016

年合并

报表归属于母公司所有者的净利润分别

不低于

1.80

亿元、

2.4

亿元和

2.91

亿元，

合并报表扣非后归属于母公司所有者的

净利润分别不低于

1.72

亿元、

2.28

亿元

和

2.74

亿元。

重组方案还显示， 孙丽拥有海润影

视

701.62

万股，此次重组交易后，将持

有上市公司

1.67%

的股权， 为公司第六

大股东。

影视业“三王” 血拼影视基地项目

证券时报记者 邝龙

上海浦东川沙镇， 全球第

6

座迪

士尼乐园正在如火如荼地建设之中。

然而， 这一被迪士尼集团寄予厚望的

文化旅游项目， 不但要与香港迪士尼

乐园竞争， 还需要面对诸多国内影视

乐园项目的挑战。

自去年起，以王健林、王中军、王

长田“三王”为代表的影视巨头，加快

了在影视地产领域的布局， 其中王中

军的“华谊海口冯小刚电影公社”项目

已于

6

月初举办开街仪式， 王健林的

武汉电影乐园也于

6

月

20

日宣布开

票。 此外，央视、华策影视等也在努力

抢占相关市场。

影视项目多数亏损

“南朝四百八十寺，多少楼台烟雨

中”，杜牧曾用这一千古名句形容江南

雨后众多寺庙衰败后朦胧的身影。 而

今， 又有众多影视城踏入了这样的历

史轮回。据前瞻产业研究院统计，目前

我国有

110

多家影视基地正在火热招

商之中。 而这其中，就包括万达、华谊

兄弟、光线传媒等巨头的项目。

王中军旗下的华谊兄弟是我国较

早涉及影视城项目的公司之一，自

2009

年起已经逐步布局了海口冯小

刚电影公社、深圳坪山华谊文化城、苏

州电影世界、 上海华谊文化城等

4

个

项目，其中除海口项目已经开街外，剩

余

3

个项目尚未正式动工。

万达集团虽然布局较晚， 但节奏

很快，目前拥有武汉、青岛、哈尔滨、无

锡、合肥、南昌等多个项目。 而光线传

媒位于上海闵行的中国电影世界投资

规模高达

100

亿元， 是光线传媒单一

投资最大的项目。

巨大盈利潜力是“三王”看中影视

地产项目的主要原因。 王健林在出席

万达青岛东方影都项目奠基仪式时曾

表示，这是打造文化集团的重要步骤。

而对于华谊兄弟、 光线传媒这样

的上市公司而言， 通过影视基地业务

则可以在一定程度上扩大自身营收，

减小业绩波动。华谊兄弟数据显示，负

责影视城项目运营的华谊兄弟实景娱

乐公司

2013

年实现营收

4150

万元，

在华谊兄弟旗下公司中排名靠前。

但另一个现实因素也制约了影视

城项目的发展。 前瞻产业研究院发布

的主题公园行业报告显示， 目前国内

的影视城中，有

80%

亏损，

15%

达到温

饱水平，只有

5%

可以盈利。 如何实现

成功的产业布局， 成为了影视巨头们

的难题。

前瞻网资深产业研究员欧阳新周

表示， 国内影视城的收入主要来源于

两方面，一是影视剧外景拍摄的场租、

提供的配套服务以及剧组食宿消费，

二是旅游收入。 由于国内还未形成完

整的、高度市场化的影视产业链，影视

城这样的下游产业，就更加难以盈利。

面对盈利难题， 迪士尼集团的运

营方式成为国内影视巨头们的楷模。

王长田及王中军曾在多个不同场合表

达过对“迪士尼模式”的欣赏。 迪士尼是

全球最大的文化集团之一， 公司不但拥

有全球营收靠前的影视业务， 主题乐园

更是明星业务。

2014

年一季度，迪士尼

乐园的运营收入达到

4.57

亿美元，是公

司主要的盈利点之一。

乐园综合化的尝试

横店影视城的成功经验说明了旅游

因素的重要性。 横店影视城每天都有超

过

20

个剧组在拍戏，但横店影视城并不

只靠出租摄影棚挣钱。 浙江东阳一位从

事横店影视城游览的导游告诉证券时报

记者：“横店在浙江是比较火的旅游项

目，每天我们旅行社都要接待上百人，这

部分人光门票就要

500

多元， 更别提食

宿了。 ”

统计“三王”旗下的影视城项目可以

发现，无论是万达青岛东方影都、华谊文

化城还是光线传媒的中国电影世界，均

是拥有影视拍摄制作、 旅游活动的综合

化文化项目。 以东方影都为例，包含了影

视产业园、电影博物馆、影视会展中心等

多个项目，可以完成影视拍摄、影视制作、

影视会展、 影视旅游综合功能的全产业

链。光线传媒董事长王长田在此前参加上

海图书馆活动时曾表示，希望旗下影视城

建设成综合项目。 “在为剧组建设片场的

过程中，同时考虑旅游和互动功能，设计

相关游乐环节和关卡。 ”王长田说。

中投顾问文化行业研究员蔡灵指

出，主题公园也是一条可行的转型路。 但

值得注意的是， 主题公园同样是一个长

期的投资过程， 要不断补充著名影视作

品中的场景， 才能保持主题公园的吸引

力，并保证盈利能力。

事实上， 即使是国内巨头们竞相模

仿的迪士尼，也曾因市场波动而亏损。 香

港迪士尼于

2005

年开业，运营方曾预计

2006

便可收支平衡， 开业后

5

年可达到

每年

1000

万客流。 但事实是，乐园开业

前

3

年游客总人数仅为

1380

万，开业至

今仅

2

年实现盈利。

近七成深圳上市公司完成碳排放履约义务

见习记者 阮润生

碳排放超标， 在深圳即将变现为

企业成本。 随着深圳碳交易首个履约

期进入最后一周， 为推进管控单位履

约， 深圳市发改委近期组建了执法队

伍，定期公布履约企业“白名单”。

据证券时报数据部统计， 截至上

周， 近七成碳排放管控的深圳上市公

司已经按规定完成履约义务。 按市发

改委违约处罚公告， 违约单位将被停

止正在享受或申请的所有财政资助，

五年内不得再申请。

交易陡增

随着

6

月

30

日深圳碳交易履约

期临近， 企业碳交易履约也迎来高峰

期。 上周完成履约碳排放管控企业数

目和碳排放交易总量都增长了六成左

右。据深圳市碳排放权交易所公布，截

至

6

月

20

日，

635

家工业企业管控单

位中， 已有

355

家通过注册登记簿系

统提交足额配额，完成履约义务，其中

包括中兴通讯、 比亚迪、 大族激光等

23

家上市公司。

深圳排放管控上市公司以电子信

息类居多，与深圳产业结构相符。电子

信息产品标准化国家工程实验室副总

经理孟凯称， 超标碳排放额度需要通

过拍卖等方式购买，实现履约，将逐渐

变现为企业成本， 在深圳电子制造行

业将“首当其冲”。业内人士表示，一些

碳排放严重超标的电子企业， 可能选

择将工厂迁出深圳来回避成本增加。

不过， 深圳企业碳排放履约意识

还有待提升。在市发改委拿出“强势执

行”的态势前，为保障企业履约，

6

月

6

日深圳排放权交易所举办了首次配额

拍卖， 向配额有缺口的管控单位提供

了

20

万吨

2013

年配额。 但最终配额

投标量与拍卖量比例仅为

37.49%

，而

拍卖底价仅为当时市场价格的一半，最

后只成交了

7.9

万吨。 深圳市排放权交

易所总裁陈海鸥表示， 参与程度低除了

与投标配额限制有关， 也与部分企业履

约意识不强有关。

深圳市发改委碳交易办公室主任周

全红称，在

6

月

30

日的履约大限到来之

前，深圳将不再对

2013

年的配额进行低

价拍卖， 敦促企业主要通过在二级市场

上购买配额的方式，完成履约。

强势推动

周全红对证券时报记者表示， 为了

推进碳交易， 深圳发改委已获准成立专

门执法队，并在

6

月

12

日公布了关于对

未按时足额提交配额履约的碳交易管控

单位处罚公告。 据悉首批纳入碳交易的

635

家工业企业

2013

年

~2015

年获得的

配额总量合计约

1

亿吨，到

2015

年这些

企业平均碳强度将比

2010

年下降

32%

。

碳投资资讯平台水晶碳投分析师张

晴告诉记者， 深圳监督透明度和执法决

心方面优于其他城市。 一方面成为全国

首个每日公布履约企业名单的试点城

市，鼓励了先进企业、营造履约氛围，同

时也表达出严格执法的决心， 并多次明

确了企业违约成本，监管到位。

作为全国

7

个碳排放权交易试点省

（市） 之一，

3

月

19

日深圳市政府颁布了

国内第一部规范碳交易的地方性法规，将

任意一年的碳排放量达到

3000

吨二氧化

碳当量以上的企业纳入碳排放管控单位，

实行碳排放配额管理。而深圳市碳排放权

交易于

2013

年

6

月

18

日正式启动。

经过发改委核定， 管控单位需要在

一定时期内 “合法” 排放温室气体的总

量，即为配额。 企业碳排放的余缺配额可

在碳交易市场上交易， 最终需要通过注

册登记簿系统向主管部门提交与其

2013

年度实际碳排放量相等的配额或核证自

愿减排量，以完成碳排放履约义务。

金运激光

推出桌面3D打印机

证券时报记者 曾灿

2014

世界

3D

打印技术产业博

览会日前在青岛开幕， 金运激光

（

300220

）携全新推出的一款桌面级

3D

打印机参展。证券时报记者在展

会现场看到， 金运激光推出的这款

3D

打印机形似一台小家电，操作简

单，打印耗材主要是塑料，每台售价

在万元以内。

展会期间， 金运激光还举行了

“金运

+3D

数字技术应用创新平台”

说明会。董事长梁伟介绍，经过一年

多的准备， 公司

3D

打印在线定制

平台“意造网”已经上线。 本次展会

金运激光正式推出 “金运

+3D

数字

技术创新平台”，该平台以

3D

打印

生态链为核心体系， 旨在成为

3D

打印、

3D

显示、三维动画虚拟现实、

全息影像等

3D

全产业链应用领

域。此外，金运激光还将目光瞄准了

3D

显示行业。据了解，为完善金运

+

3D

平台产业链，金运激光已开启了

裸眼

3D

项目。

台海核电

31亿借壳丹甫股份

证券时报记者 马玲玲

丹甫股份（

002366

）今日公布重

组预案，将变身为核电股。

预案显示， 公司拟以除不构成

业务的资产以外的全部资产和负债

与台海核电

100%

股份进行置换，

差额部分由丹甫股份以非公开发行

股份方式收购。

依据交易标的预评估结果，拟

置入资产的交易价格暂定为

31

亿

元， 拟置出资产的交易价格暂定为

3.72

亿元。

根据预案， 丹甫股份拟以除

4.13

亿元不构成业务的资产以外的

全部资产和负债与台海核电全体股

东合计持有台海核电

100%

股份进

行置换， 拟置出资产全部由台海集

团承接，预估值约为

3.72

亿元。

依据交易标的预评估结果，拟

置入资产台海核电

100%

股权的交

易价格暂定为

31

亿元，台海集团持

有台海核电

62.17%

股份与拟置出

资产的差额作价约为

15.55

亿元，

除台海集团外其余

50

名股东持有

台海核电

37.83%

的股份作价为

11.73

亿元。丹甫股份同时还拟募集

配套资金， 即拟向台海集团定增

3

亿元。

据了解， 台海核电主营业务为

生产和销售核电专用设备， 是目前

世界上唯一能够同时生产二代半堆

型和三代

AP1000

、

ACP1000

堆型

核电站一回路主管道的制造商。

根据中介方对台海核电

100%

股权的初步预估情况， 预测台海核

电

2014

年至

2016

年扣除非经常性

损益后归属于母公司股东的净利润

将分别不低于

2

亿元、

3

亿元和

5

亿元。

丹甫股份表示， 本次交易完成

后， 上市公司的主营业务将变更为

核电专用设备产品的研发、 生产与

销售。

重组完成后， 丹甫股份将持有

台海核电

100%

股份，公司的控股股

东变更为台海集团， 实际控制人变

更为自然人王雪欣。

新纶科技

石墨散热膜示范线投产

证券时报记者 陈霞

证券时报记者从新纶科技

（

002341

）方面了解到，新纶科技位

于常州的石墨散热膜示范线已进入

小规模生产阶段， 并顺利通过部分

重点客户产品认证， 预计下半年将

陆续贡献效益。

待常州功能产业园建设完工

后，新纶科技其它功能材料系列产

品（如光学胶带类、高净化保护膜

类、高净化胶带类等）将全部投产。

截至目前，常州功能材料产业园一

期项目已进入了主体施工阶段，预

计今年第四季度进入项目试运行

阶段，

2015

年一季度将全面投产。

按照项目预测的第一年达产

60%

，

第二年达产

80%

， 第三年达产

100%

核算， 预计

2017

年常州功能

材料项目将贡献营业收入约

12

亿

元，净利润达

1

亿元。 在项目运行

阶段，公司将根据下游客户的市场

需求和项目建设情况，及时调整产

品结构和产能。

新纶科技生产的人工合成石墨

散热膜， 导热效率是天然石墨烯的

2

倍

~5

倍，且性能更加稳定、耐老化

效果更佳， 产品被广泛应用于触摸

屏电子类产品、笔记本电脑、发光二

级管（

LED

）照明、航天军工、工业控

制、汽车电子等领域。下游强劲的市

场需求， 为公司进入新材料领域创

造了良好的市场机遇。

公司方面表示， 未来在重点推

进功能材料项目的同时， 仍将凭借

在工业领域的洁净技术优势， 积极

推广民生净化领域，实施环境经营，

巩固行业龙头地位， 逐步实现以新

材料为本的行业综合服务商的战略

转型。

依顿电子

冻结资金1029亿元

证券时报记者 杨苏

依顿电子（

603328

）今日公告，

网上发行最终中签率为

1.7%

，远高

于

6

月

18

日网上申购的

4

家新股

公司。据统计，依顿电子网上网下累

计冻结

1029

亿元。

公告显示， 依顿电子发行价为

15.31

元

/

股， 发行数量为

9000

万

股。回拨机制启动前，网下和网上的

初始发行数量分别为

6300

万股、

2700

万股，分别占本次发行总量的

70%

、

30%

； 网上冻结资金

729

亿

元， 网上初步有效申购倍数为

176.38

倍，超过

150

倍上限。

因此，发行人和主承销商将本

次发行股份的

60%

由网下回拨至

网上。 回拨后，网下和网上的初始

发行数量分别为

900

万股、

8100

万

股， 分别占本次发行总量的

10%

、

90%

。

网下申购情况为，

49

家网下投

资者管理的

162

个有效报价配售

对象及时、 足额缴纳了申购款，有

效申购资金为

300

亿元，有效申购

数量为

19.6

亿股。
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